



例会日 毎週月曜日(12:30~13:30) 会場 帝国ホテル3F 舞の間
会長 福元 智子 幹事 清宮 普美代
事務局 〒104-0061 中央区銀座8-11-12 正金ビル2F
TEL 03-5537-0270 FAX 03-5537-0271 <http://blog.livedoor.jp/chuoshin/>

2019-2020年度 国際ロータリーテーマ 「ロータリーは世界をつなぐ」

本日の例会 第745回 2019年7月1日(月)

「新年度にあたり、福元智子新会長ご挨拶」

例会報告 第743回 2019年6月17日(月)

出席率 69.23% 出席者31名+メーキャップ5名
(正会員58名-休会6名)

幹事報告(石原忠始幹事)

- 本日の配布物は週報と理事会議事録です。
- 東北復興支援団体、3.11塾より、7月23日、24日交流会等のご案内が来ております。詳細は入口の案内板に掲示致しますので、ご高覧下さい。
- テーブルに配布の「Geisha」というチョコレートは海渡千佳会員のフィンランドのお土産です。
- 東京港RCから30周年記念誌をいただきました。当クラブも来年20周年を迎えますので、参考になるかもしれません。ご興味のある方は事務局で閲覧下さい。

パナー交換報告(筑後RC)

九州の筑後RC宮原恭徳様に初めてメーキャップいただいたので、同RCとパナー交換を致しました。



6月のハッピーバースデー

原川(旧姓:左)明貴子会員
(10日生れ)



平和フェロー年次総会報告(黒岩友美会員)

国際基督教大学で平和フェロー年次総会が開かれ、出席致しました。広島原爆の被爆者の講演や平和フェロー奨学金の卒業生の発表もあり、とても素晴らしい会でした。

パスポート紛失事件報告(野呂洋子会員談)

ハンブルグのロータリー国際大会へ出席していたところ、6月5日帰国日当日の朝6時ごろ手元にパスポートがないことに気が付いてフロントに確認するとホテルから、「パスポートはもう返した」と言われてしまいました。

結局パスポートは盗まれたのだとの結論に達し、その後すぐに日本の夫に戸籍を新規取得してもらいハンブルグの日本領事館にPDFの形でメールして頂き、パスポートの紛失証明を警察で出してもらったため同行中の海渡千佳会員に紛失の顛末を口述筆記

で入力してプリントしてもらいました。

ハンブルグの警察では「すぐの発行はできない」と言われ、私は日本領事館の方に事情を説明し、本日の帰国便でどうしても帰らなければならないと説得してもらいました。

結局警察は「写真付の身分証明書を出せば即時発行してもよい」というところまで軟化してくれましたが、それが見当らず、色々考えめぐねて、スマホでパスポートの写真付頁を撮影しておいたことを思い出し、それを見せたところ、「OK」で、やっと紛失証明をもらえたのです。

その証明を持って日本領事館へ行き、当日10:30am やっと無事再発行パスポートを受取り、6月5日昼の予定フライトに無事搭乗し帰国することができました。

日本領事館の皆さま、海渡さん始めご協力いただいた皆様、誠にありがとうございました。

クラブ協議会報告

本例会終了後1:45PMから2:30PMころまで、今年度最終のクラブ協議会が行われ、今年度の活動実績について各委員長又は副委員長等から活動報告がありました。

- 椎野登貴子会長 今日大好きなお花のお話を村松先生楽しみにしております。
- 伊藤知佳子会員 村松先生の卓話楽しみに本日まいりました。
- 海渡千佳会員 世界大会のためハンブルグに滞在中、元部下から「ボーイフレンドが出来ました」と連絡があり、とてもうれしかったのでニコニコします。(今日、その人に会います)。
- 曾根章乃会員 ハンブルグの世界大会にいてまいりました。16℃~30℃というきびしい状況での10日間でした。
- 田中結加会員 今日は私の友人の雨海(あまが)先生がメーキャップにいらして下さいましたのでニコニコします。
- 辻喜代子会員 全米オープンゴルフ、ミスパット機に一転松山23位。ウーン、ガンバレ!
- 宮下文夫会員 ケーキありがとうございます。
- 村松南会員 本日は大切なゲストの方々がお見えです。宜しくお願い致します。

ここに合計 18,000円 / 今期累計 550,678円

- 素晴らしい夫が今は右半身が不自由で何もできない、どんなに苦しいだろう。今日一日よかったですと思えるよう病院、リハビリに付き添い、点滴だけで激やせしていた夫を畳の上で死なせたいと思い、糖尿気味の夫のために懸命に栄養や献立を考え食べさせました。
- 人間口から物が入るとだんだん元気になります。4月に退院し、夏には「ビールどうする」と聞くと「当然」と答えて、私は「何が当然よ」と腹立ちますが、缶ビールの小さいのを付けて喜んでくれました。本当に大島は若いときから大酒飲みで、ビールだけでなく、日本酒・ウィスキーなど強いお酒も長年嗜んできたことで糖尿と動脈硬化が進み脳出血の危険因子となっていたことも知らされました。
- 10年間女優からまったく離れて介護に専念し夫を支える人生を送ったことで、その後女優として介護の話で講演に呼んでもらえるようになり、月2、3回日本各地でお話しています。
- 大島が車いすで出かけられるようになると息子夫婦や孫たちと家族のイベントを作って大島の心を引き立てるように仕向けました。ふぐのおいしい店、回転すし、大島の好きなフランス料理など家族で盛り上げました。
- 桜の季節の3月31日はパパの誕生日でもあり、あいにく大雨でしたが、介護車を頼んで車いすのママを鎌倉山の老桜を見に連れて行きました。人っ子一人いない山に黒々とした老木に桜の花が咲き誇り、なんて美しい桜かと思いました。
- ママもとても感激したので、車いすを押して行き当たりばったりで近くのレストランでしゃぶしゃぶを食べさせていただきました。「お餅子を1本つけますか?」と聞くと、「勿論」といいとても嬉しそうに吞

- んでいたのが半分のお餅子をもう1本付けてもらいました。
- 6年前の年明けに又発作を起こし集中治療室へ入院し、1月中をもたせられるかどうかとお医者さまに言われ、病院に孫から息子夫婦から全員が集まって「おめでとう」と唱和しました。
- 呼吸が苦しいので病院で気管への挿管をすすめられましたが、私は痛々しい姿を見るに忍びなく、酸素吸入マスクにしてみました。
- 1月15日は朝からママの手を握り、「私の言うこと分かる」「うん」という会話で、1時間くらい二人のなれそめから今までのことを私が一人で喋り続けました。ママの意識が遠のいていくとき、手を握りながら「ママのこと大好きでした。分ったら手を握って頂戴」と言うように握り返してくれましたが、その日がとうとう最後のお別れになってしまいました。
- 福島復興支援のために、鎌倉の建長寺に福島の子どもたちを100人程呼んで会を催しました。女の子には着物を着せてあげ、その一人のとてもよく似合った女の子に桜の紋様の着物をあげたのです。
- その女の子が、その後バリエのイベントでその着物を着て挨拶した際、「女優の小山明子さんから貰った着物です」と言っても誰も分かってくれなかったのに、「大島渚映画監督の奥さんの小山明子さんです」と説明したら皆さん「ブラボー」と大騒ぎで分かってもらえたそうで、私もママを想ってうれしくなりました。
- 私はこれからは大島を誇りに生きていくつもりです。皆様のロータリークラブがこれから素敵に続いていくことを祈っております。本日はご清聴ありがとうございました。

(要約文責 宮下)

横須賀ロータリークラブ 同僚	お目出度ございます。楽しいひとときを過ごさせて頂きます。宜敷お願い致します。	石井本子 会員	椎野会長はじめ役員の方々今年1年間本当にご苦労様でございました。心よりお礼を申し上げます。
清水輝明 会長 (東京小金井RC)	秋葉直前会長より、お声がけいただきお喜びました。よろしくお祈りします。	石川和子 会員	今日は今年度最終例会です。椎野会長・石原幹事お疲れ様でした。とても素晴らしい年度でした。ありがとうございました。まだまだお役割りは続きますよー!
神谷征児 様 (東京小金井RC)	本日は最終例会にお誘いいただきありがとうございます。いまだ女性会員のいない小金井クラブより参りました。華やかな例会に参加させていただきウキウキしています。	井関和美 会員	椎野会長本当におつかれさまでした!
伴よし子 様 (東京港南マリンRC)	本日はおめでとうでございます。	大盛敬子 会員	本日は小山明子さんありがとうございます。
佐藤寛 会長 (東京シテイ日本橋RC)	椎野会長、石原幹事最終例会おめでとうでございます。一年間お疲れさまでした。	岡田敏江 会員	椎野様おつかれ様でした。ゆっくりやすまれて来年も一緒にがんばりましょう。
細田治直 前会長 (山王RC)	会長おつかれ様でした。少しはごゆっくり休んで下さい。	かづきれいこ 会員	久しぶりに参加させて頂きます。皆様元気そうでハッピーです!
酒薬乃里子 会長 (東京あけほのRC)	椎野会長、1年間お世話になりました。次年度はララちゃんのお受入れでございました。よろしくお祈りいたします。	小林真由美 会員	紫陽花もきれいに咲いている中、椎野会長石原幹事大変お疲れ様でした。そしてお友達のゲストの皆様、今日はありがとうございました。
畑様・寺門様・大橋様 (東京日本橋RC)	成田夢牧場にて前会長秋葉様に大変お世話になりました。	小堀彰 会員	椎野会長大変お疲れさまでした。ありがとうございました。
三田清 会長 (東京中央RC)	椎野会長・石原幹事の1年間のご活躍に敬意を表してニコニコします。	清水みほ 会員	椎野会長最終例会、無事に迎えられました事おめでとうでございます。1年間本当にお疲れ様でした。
大槻哲也 様 (東京中央RC)	椎野会長今年度のご活躍は素晴しかったです。ニコニコします。	清宮普美代 会員	椎野会長石原幹事1年間お疲れ様でした!次年度もサポートよろしくお祈りします。笑。
川口正廣 幹事 (東京中央RC)	椎野会長・石原幹事、1年間お疲れ様でした。次年度はお互いリラックスしてロータリーに関わりましょう。	田中結加 会員	椎野さん本当におつかれさまでした。
鷺秀正 様 (東京中央RC 釣り同好会)	アジ釣りに参加しませんか?	辻喜代子 会員	お母様のようにおやさしい椎野会長1年大変おつかれ様でした。
椎野登貴子 会長	最終例会となりました。多くの方々のご協力をいただき1年間を終了することができました。本当にありがとうございました。	時枝紀子 会員	椎野年度、賑やかな最終例会お目出度ございます。私も昨日、地区青少年奉仕委員長の役目を終えることができました。クラブの皆様のご協力ご理解有難うございました。
石原忠始 幹事	1年間、ほんとうに皆様にお世話になりました。有難うございました。	富田洋平 会員	椎野会長・石原幹事1年間お疲れ様でございました。
福元智子 会長	椎野会長・石原幹事、一年間本当におつかれ様でした。素晴らしいご活躍にニコニコします。	丸山富美江 会員	お足元の悪い中大勢のお客様にお出でいただき有難うございました。
秋葉良子 会員	今日は台湾からのお客様がたくさんお見え下さり、又、友好クラブの締結が実行できるのにあたり大変うれしく思います。		

ここに合計 89,000円 / 今期累計 639,678円

クラブ週報 編集担当 宮下文夫・小堀彰・川上鉄太郎
落合守征・原川明貴子



女性と花

フラワーアーティスト

村松 文彦 様



(小磯優子プログラム委員長によるご紹介)

今期最終例会となる6月24日(月)の前週に該たる本日の卓話では、当クラブの特色でもある女性らしい華やかな彩りを感じていただける「女性と花」という素晴らしい卓話をいただけることになり大変うれしく思っております。

【プロフィール】

- 静岡で村松園芸を営む両親のもとに生まれる。小学生の頃は絵が得意でコンクールで賞を受賞したことがある。園芸店は朝も早く、両親の苦労や大変さをよく知っていたため、元々花にやりがいを見いだせず、事業を継ぐ意向もなかった。高校から芸術系の勉強ができる東京の玉川大学の付属高校へ進学するため上京した。玉川大学では芸術学部で日本画を専攻していた。
- 大学時代にアメリカへ留学をする。この考えは両親に反対され学費を出してもらえず、コツコツ貯金し、300万円ほど貯め、自費で留学を果たした。留学先で語学スクールに通いながら花屋でアルバイトをしていた。アメリカでは日常生活の中で頻りに、花を贈り合う文化があり、その違いに衝撃を受けた。語学学校の知人で言葉が通じないアラブ人の男性とメキシコ人の女性がいた。男性が女性に花を贈ったことをきっかけに、二人は誰もがうらやむカップルとなった出来事をきっかけに、「花は、言葉を超える世界の共通言語だ」という想いを強くした。アメリカ、ヨーロッパで修業を積み、1974年シカゴ・アメリカンフローラルアートスクールを卒業。親の危篤という嘘で留学先から連れ戻され、家財道具もそのままに留学を終えることになった。
- 世界の花文化に触れて、帰国してから、様々なコンテストに出る準備を始めた。生け花の三大流派である池坊、草月流、小原流も学び、日本文化も表現できるフラワーアーティストを目指した。台湾・韓国・タイなどアジア各国でフラワーデモンストレーションを開始。1989年長野五輪表彰式用ビクトリーブーケのデザインを担当。

(以上Wikipediaより)

- 1974年シカゴのアメリカンフローラルアートスクール卒業。89年第7回インターフローラ・ワールドカップで、日本人初のチャンピオンとなる。95年NHK趣味百科「フラワーアレンジメント」講師。2002年4月～10月、オランダフロリアード会場の日本出展屋内展示ブースデザイン。'00年5月～03年4月まで『フローリスト』

表紙の花を担当。世界各国のイベント・企画など、ジャンルにこだわらず花による活動を続ける。(株)村松園芸社長。フローラルデコル・ムラマツ主宰。

(フラワーアレンジ実演卓話)

- 今日1束目は白のアジサイとかすみ草、ブルーレイズフラワーをアレンジして、トルコ桔梗も入れましょう。花の生産が盛んな八丈島の花も入れましょう。左手で花束を掴みながら、右手で新しい花を取って花束に追加していくマジックショーのような花束作りでした。
- 今日2束目はオランダから来たプロビアを中心に花束を作りましょう。ユリも入れましょう。ピンクのグロリオサは日本のものが一番きれいですね。トルコは黒いバラがきれいですよ。シリアとの国境近くの地域でしか育たないのですが、本当に真っ黒な素晴らしいお花ですね。
- 私の一番弟子が今中国で花のプロデュースをしています。少しでも中国を明るく楽しくしてくれるといいですね。
- 自民党に頼まれてフラワー議連の花の会を7年間アレンジしました。大野議員にはお世話になりました。
- 世界中で講演をしてきましたが、花は文化ですから言葉はいらないですね。花自体が共通言語ですね。今日は男性が大勢いらっしゃいますが、1年に何度か愛する人に花を贈る習慣を身に付けてほしいですね。うちの妻は白いカサブランカが好きで、私は新しいきれいなカサブランカにはいつも注意して見つけると贈るんですよ。
- 30年前から「花と文化」をテーマにしたディナーショーを始め、私一人で花を生けながらお話をしていくショーで、お一人5万円ですが一番大きな会では280人も集って下さって本当にびっくりしました。他にも狂言の野村萬斎さんやトランペットの日野皓正さんなどと共演するショーもやりました。
- 今は、世界で一番貧しいバングラデシュのために何かできないか考えています。
- フローラル・デコは、一般の方々にもっと花の楽しみを伝え花を通して皆様のお役にたたい、そしてフラワー業界に携わる人々が業界内だけでなくもっともっと活躍して欲しいという思いから、業界初のフラワーアーティスト専門プロダクションとして、インターフローラワールドカップチャンピオンである村松文彦を中心として立ち上げました。

(要約文責 宮下)



(今回作った二つの花束がクラブに贈呈されましたので、満場一致で来週で任期満了となる椎野会長と石原幹事にお受けいただくことになりました。)

◀生け花 完成!

例会報告 第744回 2019年6月24日(月)

出席率 78.85% 出席者37名+メーキャップ4名
(正会員58名・休会6名)

◆会長報告(椎野登貴子会長)

この1年を振り返ると、奉仕活動では育成園のアニメ上映会とサマーキャンプが10年以上続けて参りましたが、井関奉仕プロジェクト委員長の活躍で大変盛り上がり、今年から働き方改革により職員の方の協力が得られなくなったのですが、数少ない男性会員の石原幹事・富田会員などの活躍で子どもたちを盛り上げ乗り切ることができました。又、画廊巡りも野呂委員長のおかげで年2回実施しており、最近では全国で子どもの情操教育の一例として研究対象となるほど立派な評価を受けるように成長しております。

今年は次世代元年として若い世代を中心に活動して参りましたが、次年度は若い会長が新しい息吹を吹き込んで下さることを楽しみにしております。

皆様本当に1年間ありがとうございました。

◆幹事報告(石原忠始幹事)

- 本日は最終例会にもかかわらずくも大勢の皆様が参加下さり大変ありがとうございました。
- すべてのお客様のお名前を読み上げる時間がありませんことお許し下さい。
- 本日は皆様のお席に週報と卓話を頂く小山明子様の略歴表を配布してありますので、お楽しみ下さい。
- 6月30日から8月31日まで、杉並のラビユタ阿佐ヶ谷で小山明子様出演の毎週異なる映画が上映されておりますので皆様是非お出掛け下さい。
- 米山財団の各クラブの目標額である会員1人2万円を達成したクラブとして表彰状が届いたことをご報告致します。
- 本日卓話終了後入口脇で小山明子様の著書4種類販売いたしますので皆様ご購入をよろしくお願ひ致します。

◆台北牡丹RCご挨拶(初代会長 林汶玲様)

本日当クラブは全員が女性のクラブで、女性中心の貴クラブと友好クラブとなることができ大変光栄で厚くお礼申し上げます。

◆友好クラブ締結のお祝い
(東京港南マリオンRC 役員よし子様)

私は日台親善会議の役員として、本日の東京中央新RCと台北牡丹RC友好クラブ締結を心からお祝い申し上げます。

◆乾杯の音頭(2750地区ガバナーノミニー 東京銀座RC 福原有一様)

本日の友好クラブ締結は誠にありがとうございます。日本と台湾間の旅行者は合わせて680万人という親密さなので、これから予定される台湾でのロータリー世界大会を大いに盛り上げて下さることと思います。乾杯!

◆バナー交換報告

横須賀RCから沢山の会員様に初めてメーキャップしていただきましたので、バナー交換をいたしました。



今をどう生きるか

女優 小山 明子 様



紹介者の弁(佐藤幸子会員)

私がパリで経営していた和食と鉄板焼ステーキの店で、1983年に大島渚監督の戦場のメリークリスマスがカンヌでノミネートされたとき、パーティーを開いていただいたのがご縁で、パリで映画の催しがあるときに来店いただいたり、結婚式にご招待いただいたり、30年以上お付き合い頂いています。当時小山様は50代前半で輝く程おきれいで、60歳で水泳を始めたり、エッセイも書かれ、監督のリハビリ闘病記「パパはマイナス50点」では日本文芸大賞エッセイ賞を受賞され、福島の中学校の復興支援を毎年続けておられ、いつも真っ直ぐな心に感嘆いたしております。

今日の卓話のために脊柱管狭窄症の手術を7月に延ばしてまでお約束を守って下さり、本当にありがとうございます。皆様、大きな拍手で小山様をお迎え下さい。

【プロフィール】

神奈川県立鶴見高等学校卒業後、ファッションショーに出演し「家庭よみり」のカバーガールになったのがきっかけで、スカウトされて松竹入り。1955年(昭和30年)に松竹映画『ママ横をむいて』でデビュー。当時、松竹の助監督だった大島渚と仕事を通じて知り合い1960年(昭和35年)に結婚した。大島からのプロポーズの言葉は「百貨店の物を何でも買ってあげるから」。翌年、松竹を退社。

花登壇のテレビドラマ『道頓堀』(1968年)では、往年の浪速情緒あふれる大阪の女性を演じ、1976年(昭和51年)放送のテレビドラマ『あかんたれ』でも、明治大正期に格式の厳しかった大阪船場の成田屋のご察はん(お久)を演じた。1978年(昭和53年)には「続あかんたれ」が製作され、前作同様にご察はん役を演じた。

1996年(平成8年)に夫の大島渚が脳出血で倒れてからは、長時間拘束される女優業から距離を置いて、夫の介護に専念するようになる。介護疲れと大島プロダクションの職員からの介護に絡まれた暴言(フジテレビ「カスペ!」芸能界の告白3)で本人告白)を原因とするうつ病を発病するが克服した。

2001年(平成13年)に個人事務所である小山明子事務所を設立し、介護をテーマにした講演会の講師やコメンテーター、執筆を中心に活動している。特に著作では、「パパはマイナス50点」で、2008年(平成20年)、第25回日本文芸大賞エッセイ賞を受賞し、2010年(平成22年)には『小山明子のしあわせ日和』を出版している。2013年(平成25年)1月15日、夫の大島渚が肺炎により80歳で死去。奇しくも小山の18年ぶりの舞台出演となった「女のほむら」初日の前日であったため、最後を看取ることが叶った。舞台への出演は大島も知っており、応援していたという。17年間という長年に渡った介護の末であった。小山は大島の亡くなった翌日も、気丈に舞台の主演を務めた。舞台終わりのインタビューでは、時折涙で声を詰まらせながらも亡き夫に対して「ご苦労さまでした。もう何も悔いはありません」と応えている。葬儀では喪主を務め、数多くの参列者へ感謝の言葉を述べていた。

2013年2月23日公開の映画「インターミッション」(樋口尚文監督)で四半世紀ぶりに映画出演を果たしている。趣味は麻雀。

- 今脊柱管狭窄症に悩まされており、歩いたり立ったりでしびれが走るので座っていると平気なので、今回のお話も座って失礼させていただきます。
- 私の人生は、大島渚との出会いで大きく動いており、1996年私が60歳の時、64歳の大島が脳溢血で倒れてその後闘病生活が長く続き、当時女優をして、2時間番組に出たり舞台も演っていたので、これからどうなるのか私自身もうつ病になってしまったのです。下の息子がその年の2月に結婚して「これからは夫婦二人で楽しく」と言っていた矢先に倒れたので、マスコミ対策や、当時10年ぶりの新作として準備を進めていた「御法度」という映画はどのようなのか悩みだらけでした。
- 「禍福はあざなえる縄の如し」といいますが、私は幸せの絶頂からうつで入院するまでになり、神様はどうしてこんなにも訓練をお与えになるのだろうか本当に苦しみ、皆様に助けてもらって、やっと女優の道は途切れても大島と共にリハビリに励み、大島の映画を必ず完成させるんだとの思いで10年在宅で主人を看てきました。守るべきはこの人の命と定めることができたのは、死生学のアルフォンソ・デアケン先生の著書で「手放す心」を教えられたからです。過去の栄光にしがみつくとなく手放す心を持ち、何もかもがマイナスの今を受入れて、僅かな一歩を日々感激して生き、ユーモアを生死の良薬と尊重して日々耐えていくことで、なんとか厳しいリハビリ生活に二人で耐えることができたのです。